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Maldonnes sous le MSM :
Enquêtes et arrestations en série 

•	 Ironie	 du	 sort,	Maneesh	Gobin	
a	 été	 arrêté	 par	 cette	 même	
instance	qu’il	avait	aidé	à	créer	
pour	 piéger	 les	 opposants	 du	
MSM.	Il	doit	toutefois	son	salut	
au	 gouvernement	 présent	 qui,	
outre	de	s’être	assuré	de	donner	
à	la	FCC	son	indépendance,	ne	
s’ingère	pas	dans	le	travail	de	la	
police	et	du	judiciaire

Affaire Stag Party

Un ex-Attorney General 
dans les filets de la FCC 

Le tip of the iceberg
• D’autres développements mettront 

au jour l’étendue de la corruption 
sous l’ancien gouvernement

Navin Ramgoolam :
Entre perspicacité et 
finesse diplomatique

Accident à D’Épinay : 
Les trois volontaires grièvement 
blessées toujours hospitalisées

Maha Shivaratri

Rapport annuel de la BoM

Harvesh Seegoolam 
grassement 

rémunéré avant 
son arrestation
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Opinion

Il	 est	peut-être	encore	 trop	 tôt	pour	
crier	 victoire	 sur	 le	 dossier	Chagos.	
Mais	 la	 bonne	 nouvelle,	 c’est	 que	
Donald	Trump	n’est	pas	réfractaire	à	
la	proposition	d’accord	entre	Maurice	
et	 le	 Royaume-Uni.	 «	 I think we’ll 
be inclined to go along with your 
country	»,	a	dit	le	président	américain	
face	au	Premier	ministre	britannique	
Keir	 Starmer,	 jeudi.	 Et	 d’ajouter	
que	 «	 I have a feeling it’s going to 
work out very well ».	Une	annonce	qui	
ne	 peut	 que	 nous	 réjouir,	 alors	 que	
certains	oiseaux	de	mauvais	 augure	
et	 des	 politologues	 à	 la	 solde	 du	
MSM	prétendaient	 qu’on	 devait	 dire	
adieu	 à	 un	 éventuel	 accord	 anglo-
mauricien	avec	la	venue	de	Trump.	

Navin	 Ramgoolam,	 il	 faut	 le	 dire,	
a	 toujours	 affiché	 une	 certaine	
confiance	 concernant	 les	
négociations	 en	 cours.	 «	We remain 
confident that we will reach a speedy 
resolution in the coming weeks »,	
avait-il	 maintenu	 à	 l’Assemblée	
nationale	 le	 4	 février	 dernier,	 lors	
d’une	PNQ	à	ce	sujet,	en	insistant	que	
«	President Trump is not a wolf	».	Un	
optimisme	 qui	 se	 révèle	 aujourd’hui	
payant.	 Malgré	 l’hystérie	 et	 les	
médisances	 de	 certains,	 le	 Premier	
ministre	 s’est	 montré	 perspicace,	
en	rejetant	l’accord	initial	conclu	par	
Pravind	Jugnauth.	Celui-ci	égalait	ni	
plus	ni	moins	qu’une	braderie.	 Face	
à	ceux	qui	arguaient	qu’il	valait	mieux	
avoir	quelque	chose	plutôt	que	rien,	
Navin	 Ramgoolam,	 lui,	 soutenait	
fermement	le	contraire.	

«	 That package was very badly 
negotiated. I cannot understand how. 
It seems somebody who did not know 
mathematics, who did not know that 
inflation existed, who had negotiated. 
They had agreed to a package for 99 
years, but it was not inflation-proof. 
The exchange rate, because it is in 
dollars, would be fixed once, and then, 
the last in 99 years. How can that 
be? […] What is the point of getting 
money and then having half of it by 
the end ?	 »,	 avait	 insisté	 le	 Premier	
ministre.	 Imaginez	 donc	 la	 perte	 que	
cela	 aurait	 représenté	 pour	 le	 pays	
s’il	avait	décidé	d’aller	de	l’avant	avec	
l’accord	conclu	le	3	octobre	2024,	à	la	
veille	 des	 élections	 et	 dans	 le	 dos	 du	
peuple.	Non	seulement	sur	la	question	
de	financement	et	sur	la	durée	du	bail	
de	Diego	Garcia,	mais	aussi	et	surtout	
pour	notre	souveraineté,	incluant	Diego	
Garcia.	

La	diplomatie	n’est	pas	la	‘cup of tea’	de	
tout	le	monde.	Ce	n’était	certainement	
pas	le	cas	pour	Pravind	Jugnauth.	Par	
contre,	Navin	Ramgoolam	s’est	toujours	
distingué	 par	 sa	 finesse	 diplomatique	
dans	 la	 défense	 des	 intérêts	
mauriciens,	 y	 compris	 sur	 le	 dossier	
des	Chagos.	Son	approche	stratégique	
et	 persévérante	 a	 permis	 de	 faire	
avancer	 la	 cause	 mauricienne	 sur	 la	
scène	internationale,	en	mobilisant	les	
instances	 juridiques	 et	 diplomatiques	
de	 manière	 efficace.	 Il	 a	 su	 adopter	
une	 diplomatie	 équilibrée,	 combinant	
fermeté	 et	 pragmatisme.	 Il	 a	 une	 fois	
de	 plus	 prouvé	 qu’il	 peut	 habilement	

n a v i g u e r	
entre	 les	
g r a n d e s	
puissances,	
notamment	
le	Royaume-Uni	et	les	États-Unis,	tout	
en	 renforçant	 le	 soutien	 en	 faveur	 de	
Maurice,	 comme	 il	 l’a	 fait	 au	 sommet	
de	l’Union	Africaine	où	il	était	présent.	

N’oublions	 pas	 que	 c’était	 sous	 son	
règne,	 plus	 précisément	 en	 2010,	
que	 Maurice	 avait	 initié	 une	 stratégie	
judiciaire	 qui	 a	 éventuellement	
abouti	 à	 une	 victoire	 marquante	
concernant	l’avis	consultatif	de	la	Cour	
internationale	de	Justice	(CIJ),	affirmant	
que	 le	 Royaume-Uni	 devait	mettre	 fin	
à	 son	 administration	 de	 l’archipel	 des	
Chagos.	Bien	que	cette	décision	ait	été	
rendue	après	son	mandat,	soit	en	2019,	
elle	est	le	fruit	d’années	de	démarches	
initiées	 alors	 qu’il	 était	 Premier	
ministre.	 Navin	 Ramgoolam,	 étant	 le	
chef	d’État	qu’il	est,	avait	compris	que	
la	bataille	pour	 les	Chagos	ne	pouvait	
être	 gagnée	 que	 par	 une	 approche	
multidimensionnelle	 :	 diplomatique,	
juridique	et	politique.	Il	avait	su	insuffler	
une	vision	à	long	terme,	en	consolidant	
le	 positionnement	 de	 Maurice	 sur	 ce	
dossier.

Alors	 que	 les	 négociations	 entament	
un	 tournant	 majeur,	 les	 yeux	 sont	
de	 nouveau	 braqués	 sur	 Navin	
Ramgoolam.	Car	il	est	à	deux	doigts	de	
marquer	l’Histoire	du	pays,	surtout	s’il	y	
a	une	avancée	sur	la	souveraineté	des	
Chagos.	

Navin Ramgoolam :
Entre perspicacité et finesse diplomatique
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Pravind Jugnauth :  Pas si saint qu’il le prétendait 
Ironie du sort pour celui qui s’acharnait systématiquement contre 
Navin Ramgoolam au Parlement et ailleurs. Alors qu’il s’entêtait 
de se faire passer pour Monsieur Propre, l’ancien Premier ministre, 
Pravind Jugnauth, a lui-même été arrêté le 16 février 2025 dans le 
cadre d’une enquête pour blanchiment d’argent. Les autorités ont 
saisi plus de Rs 114 millions (environ 2,5 millions de dollars) lors 
d’une perquisition au domicile de Josian Deelawon. 

Ce dernier a avoué que les deux valises et le sac retrouvés chez 
lui appartenaient à Pravind Jugnauth. Et bien que ce dernier ait 
nié le connaître, son beau-frère Sanjeev Ramdenee, également 
interpellé dans le cadre de cette affaire, a enfoncé le clou dans le 
cercueil de l’ancien Premier ministre en confirmant le lien entre 
Pravind Jugnauth et Josian Deelawon. L’enquête est loin d’être 
bouclée et il se peut qu’elle nous réserve d’autres surprises. 

L’ancien Premier ministre se retrouve également au 
centre de plusieurs autres investigations. Les autorités 
examinent minutieusement son rôle dans diverses décisions 
gouvernementales controversées prises durant son mandat, 
ainsi que des allégations de mauvaise gestion des fonds publics. 
Les enquêtes portent également sur des accusations d’abus de 
pouvoir et de favoritisme dans l’attribution de contrats publics à 
des proches du parti au pouvoir.

Pravind Jugnauth n’en est pas à sa première affaire judiciaire, 
rappelons-le. En 2010, il avait été impliqué dans le scandale 
MedPoint, un dossier de 
conflit d’intérêts concernant 
l’acquisition d’une clinique 
familiale par l’État alors qu’il était 
ministre des Finances. Bien qu’il 
ait été acquitté en appel, des 
questions demeurent toujours.

Affaire Pulse Analytics :
Détournement de fonds et implications politiques

Les premières arrestations liées à l’ancien régime ont 
trait à l’affaire Pulse Analytics, un scandale financier	
où Rs 45 millions	ont été alloués par la Mauritius 
Investment Corporation (MIC) à Menlo Park Ltd, société 
mère de Pulse Analytics. Ce financement controversé, 
approuvé juste avant les élections générales de 
novembre 
2024, soulève 
des soupçons 
d’ingérence 
politique, 
Pulse Analytics	
ayant publié 
des sondages 
favorables à 
l’Alliance Lepep, 
dirigée par le 
MSM, pour 
influencer les 
électeurs et les 
élections. 

Plusieurs 
personnalités 
ont été arrêtées 
ou interrogées dans le cadre de cette affaire. 

•	 Harvesh	 Seegolam, ex-gouverneur de la Banque de 
Maurice, arrêté le 13 décembre 2024 pour «	conspiracy 
to defraud	», accusé d’avoir influencé l’approbation des 
fonds. 

•	 Jitendra	Bissessur, ex-DG de la MIC, arrêté le 22 janvier 
2025, soupçonné d’avoir validé le décaissement malgré 
des irrégularités. 

• Queenie	 et	 Stéphane	 Adam, dirigeants de Pulse 
Analytics, interrogés le 7 janvier 2025, leurs domiciles 
perquisitionnés et des matériels saisis. 

Un « Arrest on Departure	 »	 a également été émis contre 
Renganaden Padayachy, ex-ministre des Finances. 

L’enquête continue pour établir les liens entre les anciens 
dirigeants de la Banque de Maurice, l’ancien gouvernement 
et	Pulse Analytics, et l’utilisation des fonds publics dans un 
possible scandale politico-financier.

Maldonnes sous le MSM : Enquêtes et arrestations en série 

Le tip of the iceberg
« Je n’ai aucune intention de faire une politique de vengeance, mais la loi suivra son cours. Bane seki ine abusé bizin 
vine répone ». C’est ce qu’avait dit le Premier ministre, Navin Ramgoolam, dès le jour de sa prestation de serment. 
Il l’a aussi réitéré à plusieurs reprises, en insistant toutefois que son gouvernement n’a nullement l’intention de 
s’ingérer dans le travail de la police et du judiciaire. Un contraste remarquable avec l’ancien gouvernement MSM 
qui menait une politique de vengeance et d’oppression systématique contre ses opposants, dont Navin Ramgoolam 
lui-même, mais aussi d’autres membres du PTr, entre autres. 

Les autorités travaillent d’arrache-pied depuis ces trois derniers mois pour faire la lumière sur des cas allégués 
de corruption sous l’ancien régime. Les arrestations se poursuivent d’ailleurs, sans tambour ni trompette. Le but, 
insistent les autorités concernées, n’est pas de plaire à la galerie, mais de rassembler autant d’éléments possibles 
pour que les enquêtes puissent aboutir et pour que les coupables puissent éventuellement être sanctionnés. Et ce, 
dans la discrétion et la sérénité, contrairement aux arrestations spectaculaires et indignes effectuées sous le règne 
de Pravind Jugnauth. 
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Le hasard a voulu qu’il soit arrêté juste 
après le pèlerinage à Grand-Bassin, ce 
lieu sacré pour lequel il n’avait montré 
aucun respect. L’ancien ministre et 
Attorney General, Maneesh Gobin, a 
été arrêté vendredi à l’issue de son 
interrogatoire par la Financial Crimes 
Commission (FCC) dans le cadre de 
l’affaire Eco Deer Park. Ce scandale, 
impliquant un pot-de-vin de Rs 3,5 
millions dans l’attribution d’un terrain 
de 350 arpents à l’Eco Deer Park 
Association, avait suscité une vague 
d’indignation. Son arrestation, qui 
intervient après une série d’autres, 
relance le débat sur la corruption 
galopante sous l’ancien gouvernement 
MSM de Pravind Jugnauth.

Maneesh Gobin a été traduit devant 
la cour de Port-Louis sous une 
charge provisoire de « Using Office for 
Gratifications », en vertu de la Financial 
Crimes Commission Act. Bien qu’ayant 
obtenu la liberté conditionnelle, il 
demeure sous le coup d’un « Report 
upon Departure » émis par la FCC, 
l’empêchant de quitter le territoire 
mauricien sans autorisation.

L’enquête sur l’attribution controversée 
du bail du ranch géré par l’Eco Deer 
Park Association a pris un tournant 

décisif en 2023, après 
les révélations explosives 
d’Ajay Jeetoo. Selon ses 
déclarations, un versement 
de Rs 3,2 millions aurait 
facilité l’obtention d’un 
terrain de 250 hectares 
situé à Dayot et Mangin, 
connu sous le nom de 
« Chassé Etwaroo ». Ce 
pot-de-vin aurait transité 
par Keegan Etwaroo avant 
d’être remis à Ajay Jeetoo, 
puis à un haut fonctionnaire 
et à l’ancien PPS Rajanah 
Dhaliah.

Parmi les éléments clés de 
l’enquête figure une soirée 
du 12 septembre 2020, 
une «	Stag Party » organisée au ranch. 
Maneesh Gobin y aurait participé en 
compagnie d’une proche amie, d’un 
haut fonctionnaire et du PPS Dhaliah. 
Les autorités soupçonnent que cette 
rencontre ait servi de cadre pour 
finaliser des arrangements financiers 
liés au pot-de-vin.

Plusieurs autres figures sont 
impliquées dans ce scandale. En mai 
2023, Rajesh Ramnarain a été arrêté, 
suivi de Rajanah Dhaliah le 31 août 

2023, juste après sa démission de 
son poste de PPS. Ces arrestations, 
suivant des investigations menées par 
la FCC, ont mis en lumière un réseau 
de complicités bien ancré sous le 
MSM.

Avec cette nouvelle arrestation, la 
FCC semble déterminée à faire toute 
la lumière sur ce dossier. Reste à 
voir quelles seront les prochaines 
étapes judiciaires et si d’autres figures 
politiques seront concernées par cette 
enquête en plein développement.

Affaire Stag Party

Un ex-Attorney General dans les filets de la FCC 

Une autre affaire majeure concerne 
l’achat et la distribution des médicaments 
Molnupiravir pendant la pandémie 
de Covid-19. Des irrégularités, plus 
particulièrement une surfacturation 
indécente alors que le peuple souffrait, 
avaient été découvertes dans le processus 
d’approvisionnement par Emergency 
Procurement. Cela dans le but de favoriser 
des proches du pouvoir. Un bouc-
émissaire avait été trouvé en la personne 
du ‘Principal Pharmacist’, Brijendrasing 
Naeck, alors que ce dernier avait 
clairement fait comprendre qu’il ne faisait 
qu’obéir aux ordres venus d’en haut. Le 
hic, c’est que l’ancienne SCE du ministère 
de la Santé, Dalida Allagapen, sœur du 
Senior Minister Alan Ganoo, n’avait jamais 
été inquiétée par les autorités, ayant pu 
même prendre une retraite dorée, avec 
tous les privilèges qui vont avec. 

Il a fallu un changement de gouvernement 
pour que celle-ci soit finalement 
interrogée « under warning » par la 
Financial Crimes Commission (FCC) le 19 
février 2025. Confrontée aux déclarations 
de Brijendrasingh Naeck concernant 

l’acquisition du 
Molnupiravir, Dalida 
Allagapen a nié toute 
implication illégale, 
affirmant avoir suivi 
les procédures 
établies et agi selon 
les recommandations 
du comité composé 
de médecins et de 
spécialistes médicaux 
et présidé par l’ancien 
ministre de la Santé, 
Kailesh Jagutpal. Elle a également 
évoqué des pressions exercées sur elle 
en novembre 2021. Après plus de cinq 
heures d’interrogatoire, Dalida Allagapen 
a été autorisée à rentrer chez elle, en 

attendant les prochaines 
étapes de l’enquête.

D’ailleurs, après 
les aveux de Dalida 
Allagapen, l’étau se 
resserre autour de 
l’ancien ministre de la 
Santé. Ce dernier sera, 
selon nos informations, 
très prochainement 
entendu par les 
enquêteurs de la FCC. 

Ces affaires, dit-on dans le milieu 
gouvernemental, ne sont que le ‘tip of the 
iceberg’. Car d’autres développements 
révéleront l’ampleur de la corruption 
commise sous l’ancien gouvernement MSM.

L’affaire Molnupiravir relancée

Selon Dalida Allagapen, c’est le 
comité présidé par Kailesh Jagutpal 

et composé de médecins tels que 
Zouberr Joomaye qui a pris les 

décisions concernant l’achat et la 
distribution de Molnupiravir
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Garance fait 4 morts à La Réunion  
Le passage du cyclone Garance à La Réunion a 
laissé derrière lui un bilan tragique et des dégâts 
considérables. Avec au moins quatre morts, 
des routes coupées, des arbres arrachés et des 
milliers de personnes privées d’électricité et 
d’eau, l’île fait face à une situation désastreuse. 
Les témoignages des habitants révèlent une peur 
palpable face à la violence du cyclone, tandis 
que les autorités s’efforcent de coordonner les 
secours et les réparations. Malgré les efforts, 
l’ampleur des destructions, notamment dans le 
secteur agricole et hospitalier, laisse présager 
une longue et difficile reconstruction.

Cérébralité

Le président américain Donald Trump a manifesté 
un soutien encourageant au traité anglo-mauricien 
relatif à l’archipel des Chagos, une étape 
significative dans le processus de décolonisation 
de Maurice, 57 ans après son accession à 
l’indépendance. Le traité prévoit la restitution de 
la souveraineté de Maurice sur les Chagos tout 
en garantissant un bail à long terme pour la base 
militaire américaine de Diego Garcia.

« Au-delà des urgences économiques, les 100 
jours et plus voudront aussi dire une certaine 
respiration démocratique dans le pays. Ce, 
avec l’indépendance redonnée au Directeur 
des poursuites publiques, un judiciaire libre des 
ingérences politiques, (le cas de l’arrestation 
de l’ex-Premier ministre avec sa libération sous 
caution le lendemain avant minuit et le traitement 
auquel il a eu droit en est un exemple parfait), 
l’annulation du réenregistrement de la carte SIM, 
une MBC qui redécouvre l’information, loin encore 
de la BBC de l’océan Indien, et le sentiment de se 
sentir libre, sans être espionné dans ses faits et 
gestes. »

Villen	Anganan
L’Express
Mercredi	26	février	2025

UP
Souveraineté des Chagos en vue

« La FCC ne pourra pas éradiquer la criminalité 
en col blanc ni les cas de corruption. Son objectif 
principal est toutefois d’assurer le suivi des 
plaintes et des enquêtes en cours afin qu’aucun 
individu, aussi puissant soit-il, ne soit à l’abri 
des poursuites, conformément à l’esprit de notre 
Constitution et au principe d’égalité de tous 
devant la loi. »

Me	Richard	Rault
Le	Défi
Samedi	1er	mars	2025

A ÉTÉ DIT

C’EST ÉCRIT

DOWN

Photos du jour

Garance,	plus	violent	que	Belal
Avec des vents atteignant 230 km/h, l’île de la Réunion 
panse ses plaies après ce phénomène plus violent 
que le cyclone Belal de 2024.

Nous sommes votre porte-parole
24h sur 24.

Faites nous parvenir vos infos, photos, 
vidéos ou doléances.

Elles seront traitées en toute confidentialité 

et seront publiées dans le journal ou 
sur notre site web.  
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Plus de Rs 39 millions empochés en 
trois ans pour Harvesh Seegolam, 
aujourd’hui accusé de détournement 
de fonds : le rapport annuel de 
l’année financière 2024 de la 
Banque de Maurice (BoM), publié 
ce mardi 25 février, dévoile les 
rémunérations astronomiques des 
hauts responsables de l’institution, 
en pleine tempête judiciaire. Alors 
que l’ancien gouverneur est sous 
le coup d’une enquête pour un 
présumé détournement de fonds 
de Rs 45 millions à la Mauritius 
Investment Corporation (MIC), ce 
document officiel expose un système 
où les émoluments des dirigeants 
n’ont cessé d’augmenter au fil des 
années. Ces chiffres, publiés sous le 
nouveau gouvernement Ramgoolam 
qui promet transparence et réformes, 
alimentent l’indignation populaire et 
soulèvent de sérieuses questions sur 
la gouvernance financière du pays 
pendant la dernière décennie.

L’un des points les plus scrutés du 
rapport concerne les honoraires 
versés aux dirigeants de la banque 
centrale et des entités affiliées.

Harvesh	 Seegolam,	 ex-gouverneur	
de	la	BoM

•	 2022 : Rs 11,92 millions

•	 2023 : Rs 12,97 millions

•	 2024 : Rs 14,36 millions

Harvesh Seegolam a vu sa rémunération 
augmenter chaque année jusqu’à son 
départ, et a perçu un total de Rs 39,25 
millions sur trois ans. Son arrestation 
en janvier 2025 et sa libération sous 
caution ont ravivé la colère populaire, 
de nombreux citoyens réclamant plus 
de transparence et de sévérité envers 
les hauts responsables proches de 
l’ancien régime de Pravind Jugnauth, et 
impliqués dans des affaires financières 
(détournement de fonds, blanchiment 
d’argent et corruption notamment).

Les	Ex-Deputy	Governors	 :	Mardayah	
Kona	Yerukunondu	et	Hemlata	Sadhna	
Sewraj-Gopal

•	 2022 : Rs 14,12 millions

•	 2023 : Rs 15,57 millions

•	 2024 : Rs 17,09 millions

Ces anciens adjoints du Gouverneur ont 
également été cités dans des affaires 
liées à la MIC, ce qui ne manque pas 
d’attiser les soupçons sur l’ensemble de 
la gestion passée de l’institution.

Rémunérations	 des	 administrateurs	
des	entités	affiliées

Ex-directeurs	de	la	MIC

Les six anciens directeurs de la Mauritius 
Investment Corporation, dont Mardayah 
Kona Yerukunondu et Hemlata Sadhna 
Sewraj-Gopal, ont perçu les montants 
suivants :

•	 2022 : Rs 2,16 millions

•	 2023 : Rs 2,92 millions

•	 2024 : Rs 4,01 millions

Ces chiffres montrent une progression 
importante des honoraires en 2024, 
en dépit des controverses entourant la 
gestion de la MIC.

Directeurs	de	la	Mauritius Deposit 
Insurance Corporation Ltd (MDIC)
Créée en mars 2024, cette entité a 
rémunéré ses sept directeurs à hauteur 
de Rs 600 000 pour l’année.

Ex-directeurs	de	la	BoM

Six anciens directeurs de la BoM ont 
conservé un salaire stable sur les trois 
dernières années :

•	 2022 : Rs 2,16 millions

•	 2023 : Rs 2,16 millions

•	 2024 : Rs 2,16 millions

Chairperson	 de	 la	 Mauritius	
Investment	Corporation	(MIC)

Mark Florman, qui occupait le poste 
de Chairperson jusqu’en octobre 
2024 avant d’être remplacé par 
Catherine Bouvier d’Yvoire, a vu 
ses honoraires évoluer :

•	 2022 : Rs 2,92 millions

•	 2023 : Rs 4,23 millions

•	 2024 : Rs 4,1 millions

Son salaire mensuel était de 6 500 
livres sterling, soit environ Rs 386 
750.

Rémunération	 d’un	 ancien	
gouverneur	de	la	BoM

Un montant de Rs 11,05 millions a 
été versé à Rundheersing Bheenick 
en 2024, représentant le solde 
d’une créance reconnue devant la 
Cour suprême.

Une	institution	en	mutation	sous	
le	gouvernement	Ramgoolam

La publication de ce rapport annuel 
intervient dans un contexte de 
refonte institutionnelle initiée par le 
gouvernement de Navin Ramgoolam. 

Après une décennie d’ingérences 
politiques et de controverses, l’exécutif 
s’est engagé à restaurer l’indépendance 
des grandes institutions financières, à 
commencer par la Banque de Maurice.

L’une des premières mesures a été 
d’assurer une gouvernance plus 
rigoureuse au sein de la BoM, en mettant 
fin aux pratiques opaques qui ont 
marqué les précédentes administrations. 
Désormais, la Banque Centrale opère 
sans interférence politique, lui permettant 
de mener une politique monétaire en toute 
autonomie et de regagner la confiance des 
acteurs économiques.

Dans le cadre de cette volonté de 
transparence, le gouvernement a 
également entrepris une refonte de la 
Mauritius Investment Corporation (MIC), 
dont la gestion sous l’ancien régime 
avait suscité de vives critiques. Un audit 
approfondi de ses finances a été lancé, 
et de nouvelles réglementations visent 
à garantir une meilleure supervision de 
l’utilisation des fonds publics.

Ces réformes s’inscrivent dans un 
programme plus large visant à renforcer 
l’État de droit et à rétablir la confiance 
du public envers les institutions du pays. 
Si les révélations du rapport annuel de 
la BoM soulignent les dérives du passé, 
elles marquent aussi un tournant vers 
une gouvernance plus responsable 
et plus transparente sous la nouvelle 
administration.

Rapport annuel de la BoM

Harvesh Seegoolam grassement rémunéré avant son arrestation
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Actualité
SUAC

Un appel à la 
spiritualité et 
à la simplicité 
à l’occasion du 

Ramadan

Dans une lettre adressée 
aux députés, le Sunniy 
‘Ulamâ and Aïmmah 
Council (SUAC), présidé 
par le Maulana Shamim 
Khodadin, a exprimé 
ses préoccupations 
concernant la politisation 
des Iftaar pendant le 
mois de Ramadan. Le 
SUAC souligne que ces 
moments de dévotion, 
traditionnellement dédiés 
à la gratitude et à la prière, 
ont parfois été détournés 
en événements à caractère 
politique.

Le SUAC rappelle que 
les Iftaar, qui marquent la 
rupture du jeûne, devraient 
rester des occasions de 
spiritualité et de partage 
simple. Il estime que ces 
dernières années, des 
politiciens et des agents 
politiques ont organisé des 
«Iftaar Parties», invitant des 
personnalités influentes 
dans un but qui s’éloigne 
de l’essence spirituelle du 
mois sacré.

Le Maulana Shamim 
Khodadin et le SUAC 
appellent à un retour à la 
simplicité et à la dévotion. 
Ils encouragent les 
députés, les associations 
et les fidèles à éviter de 
transformer les Iftaar en 
événements politiques et à 
se concentrer sur les valeurs 
essentielles du Ramadan 
: la prière, la charité et la 
réflexion personnelle.

Un grave accident s’est produit mardi 25 février, 
devant un supermarché à D’Épinay, faisant 
trois blessées. Ces dernières, engagées dans 
la distribution de repas aux pèlerins de Maha 
Shivaratri, ont été percutées de plein fouet par un 
véhicule ayant fait une sortie de route.

Un	choc	d’une	rare	violence
Les victimes, Mantee S. (52 ans), Sunita H. (48 
ans) et Poornima Reema J. (36 ans), s’affairaient 
sous un chapiteau lorsqu’un véhicule lancé à 
grande vitesse a foncé sur elles. L’impact a été 
tel qu’elles ont été projetées au sol, gravement 
blessées. Transportées d’urgence à l’hôpital SSRN 
de Pamplemousses, leur état était jugé sérieux en 
fin de journée.

Selon des témoins, la voiture arrivait à vive allure 
avant de quitter sa voie et de percuter la table où 
les bénévoles préparaient la nourriture. Une vidéo 
relayée sur les réseaux sociaux montre le véhicule 
qui arrive à toute allure et qui se renverse sur le 
parking après plusieurs tonneaux suite à l’impact.

À ce jour, les familles des victimes rapportent une 
amélioration progressive de l›état de santé des 

blessées, qui sont toujours hospitalisées. Mantee 
S. a pu quitter les soins intensifs et est désormais 
en observation, tandis que Sunita H. et Poornima 
Reema J. restent en soins intensifs, nécessitant 
encore des interventions chirurgicales. Leur état 
est stable, mais le traumatisme psychologique de 
l’accident demeure vif pour les proches.

Le	conducteur	arrêté
Le conducteur, Dhumeshwar Sarmah Ramnarain, 
48 ans, a tout de suite été soupçonné d’avoir 
pris le volant sous l’emprise de stupéfiants, étant 
donné son état. Son test d’alcoolémie s’étant 
révélé négatif, un prélèvement sanguin a été 
effectué pour détecter d’éventuelles substances 
illicites. Une fouille de son véhicule a permis de 
retrouver des boites suspectes pouvant contenir 
de la drogue. Déjà connu des services de police 
pour vol et possession de cannabis, il roulait 
sans permis, celui-ci ayant été révoqué depuis 
2017. Après l’accident, il a dû être extrait de son 
véhicule par les forces de l’ordre, et a ensuite été 
conduit à l’hôpital sous surveillance policière, 
puis arrêté et placé en cellule.

À l’occasion de Maha Shivaratri, 
célébrée mercredi, le Premier 
ministre, Navin Ramgoolam, s’est 
rendu au temple Maheswarnath à 
Triolet, accompagné de son épouse, 
Veena Ramgoolam. Après avoir 
participé aux prières, il a rappelé 
son attachement à ce lieu de culte, 
soulignant qu’il s’y était recueilli 
avant la dissolution du Parlement.

Devant la presse, il est revenu sur 
l’accident survenu à D’Épinay, où 
trois bénévoles distribuant de la nourriture 
aux pèlerins ont été percutés par un véhicule 
mardi. Le conducteur impliqué, sous 
l’emprise de substances illicites, était sans 
permis depuis 2017.

Face à cette situation, le Premier ministre a 
plaidé pour un renforcement des sanctions 

contre la conduite sous influence, et a 
rappelé que la réintroduction du permis à 
points aurait lieu prochainement. « Nu pu 
pran ban mesure bien bien severe. Kuma enn 
dimun inn consom ladrog ou mem linn boire 
nou pou sesi so loto. Nu pu bizin sanz lalwa. 
Ladrog ek labwason pa gagn drwa pran ek 
konduir loto », a-t-il déclaré. 

Navin Ramgoolam : « Les véhicules de ceux qui conduisent
 sous l’effet de la drogue ou de l’alcool seront saisis »

Maha Shivaratri

Accident à D’Épinay : Les trois volontaires grièvement 
blessées toujours hospitalisées
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Libre Expression

Note : Les points de vue exprimés dans la rubrique ‘Libre Expression’ ne reflètent pas nécessairement ceux de la rédaction

Chaque année, le monde musulman attend 
avec impatience le mois du Ramadan, le 
mois du jeûne obligatoire. C’est un mois de 
sacrifices et de ferveur, qui permet aux croyants 
de se donner une deuxième chance s’ils ont 
été négligents auparavant. Ce mois empreint 
d’une ambiance unique avec les préparatifs de 
l’Iftaar, la psalmodisation du Saint Qur’aan lors 
des nuits du Taraweeh, les Suhoor en famille 
aux petites heures de l’aube et les élans de 
solidarité envers les moins chanceux marquera 
certainement une fois encore ceux qui prennent 
au sérieux l’opportunité qu’ils ont de vivre un 
autre Ramadan. En effet, ils sont nombreux 
ceux qui étaient avec nous l’année dernière pour 
passer ce mois béni avec piété, mais qui cette 
année nous ont quitté pour entamer leur voyage 
dans l’Au-delà. Personne ne peut échapper au 
destin. Nous sommes tous sur la même voie et 
bientôt, notre tour viendra aussi. C’est pourquoi 
nous devons vivre chaque Ramadan comme si 
c’était le dernier de notre vie. 

Nous sommes probablement au courant des 
bienfaits immenses de chaque jour de ce 
mois exceptionnel. Chaque minute qui passe 
nous apporte des bienfaits de la part de notre 
Seigneur. La première dizaine de ce mois est 
empreinte de la Miséricorde d’Allah. Nous 

devons donc profiter de ces premiers 10 jours 
pour demander les bénédictions. La deuxième 
dizaine est connue pour être la période du 
Pardon d’Allah et il faudra donc rechercher 
son Pardon à travers le repentir et les Du’as. 
Le dernier tiers du mois béni est marqué par 
la libération du feu de l’enfer. Il faut donc 
redoubler d’efforts pour sauver notre âme du 
feu de la géhenne, en multipliant les efforts 
pour passer plus de temps dans les bonnes 
actions, en faisant Ibaadat, en récitant le Saint 
Qur’aan avec concentration pour ne pas laisser 
passer une telle opportunité. Si nous savons 
bien gérer notre temps, alors nous aurons fait 
le plein en termes de bonnes actions et nous 
serons dignes de recevoir les récompenses 
d’Allah.	N’oublions pas qu’en ce mois chaque 
prière obligatoire rapporte 70 fois plus de 
récompenses tandis qu’une Namaz Nafil 
équivaut à une Namaz Farz. Il y a beaucoup 
d’autres exemples dans les Hadiths. Ce qu’il 
faut se rappeler c’est que notre Créateur aime 
Ses serviteurs. Il veut notre bien. Il a mis des 
dispositions pour que nous puissions récolter 
un maximum de récompenses pendant ce mois. 
La nuit de Laylatul Qadr équivaut à plus de 83 
ans d’Ibaadat.	Quand aurons-nous encore une 
telle occasion ? Si nous ne profitons pas des 

largesses de notre Seigneur, nous n’aurons que 
nous-mêmes à blâmer.

Pour ne pas rater cette occasion qui nous 
est donnée, il est important de faire un bon 
planning. Il est impératif de bien gérer son 
temps. Il y a certes les heures de travail et le 
sommeil à gérer. Il faut trouver le bon équilibre. 
Si on établit une discipline personnelle on 
peut trouver le temps pour la lecture du Saint 
Qur’aan, les Namaz Nafil et autres Wazifas 
à réciter. Il faut d’abord identifier les activités 
chronophages, c’est à dire les choses qui 
bouffent notre temps inutilement, et les 
éliminer. En premier, il faudra arrêter de perdre 
son temps sur Tik Tok à voir défiler des vidéos 
douteuses. Arrêter les bavardages malsains ou 
critiquer à tort et à travers. Il faut développer 
le réflexe de se demander à chaque fois si ce 
qu’on fait fera plaisir à Allah et Son Messager. 
Si une activité est contraire à ce que l’Islam 
préconise il faut cesser immédiatement.	

Faisons en sorte que ce Ramadan soit  un 
vrai changement, afin de s’assurer que notre 
vie éternelle soit dans la paix et la félicité au 
Paradis. Aameen. Ramadaan Mubarak. 

Abdus	Saboor	Mohamed	Saleh

Le Muslim Citizen Council (MCC) rappelle 
que le mois sacré du Ramadan est un temps 
de bénédiction, de pardon, de purification 
où chacun doit chercher à se rapprocher 
d’Allah, par ses actions, ses paroles et 
son comportement. Les 1,6 milliard des 
musulmans à travers le monde jeûneront 
chaque jour pendant le mois sacré pour 
raviver leur foi. Ils s’abstiendront du lever 
au coucher du soleil, de manger, de boire, 
de fumer ou encore d’avoir des relations 
sexuelles. Le jeûne leur permet de renforcer 
leur relation avec Dieu, de fortifier leur 
volonté et de s’identifier aux plus démunis. 
Chaque jour du mois, les pratiquants 
tenteront également de renouer avec leur 
foi par des actes de culte tels que la prière, 
la lecture du Coran et aussi en ravivant leurs 
rapports avec leur famille, leurs proches et 
leurs amis.

Le jeûne est bien plus que de l’abstinence 
alimentaire : c’est une école de patience, 
de réflexion et surtout de piété. Le Quran 
nous dit :

« Ô les croyants ! On vous a prescrit le jeûne 
comme on l’a prescrit à ceux d’avant vous, 
ainsi atteindrez-vous la piété » Coran 2 :183

Ce mois glorieux du Ramadan est une 
excellente occasion de remettre en question 
notre mode de comportement, de vérifier 
notre température spirituelle, de repentir et 

de retourner vers Allah, en Lui demandant 
de nous épargner des calamités et des 
fléaux sociaux et, en fin de compte, de Lui 
remercier de Sa bonté pour nous permettre 
de vivre l’Islam. 

Au-delà de jeûner pendant tout le long du 
mois sacré, le Ramadan est aussi le moment 
de faire un tour d’horizon de ce qui se passe 
autour de soi et de prendre conscience 
de son entourage. C’est un moment idéal 
pour les musulmans de réfléchir, faire une 
introspection, se repentir, se purifier et 
rectifier leurs comportements sur terre afin 
de se transformer en un élément efficace et 
constructif pour créer une nouvelle réalité.

Avec la venue d’un nouveau gouvernement, 
le MCC s’attende à ce durant tout le long 
du mois sacré, les musulmans, en tant 
que partenaire à part entière de la nation 
mauricienne invoque sincèrement le Tout 
Clément pour que ce gouvernement dirige 
avec intégrité, honnêteté et transparence, 
et qu’il maintienne les normes éthiques 
dans ses politiques et ses actions avec la 
priorité à la justice sociale, à l’équité et au 
bien-être des marginalisés, de promouvoir 
la paix, d’éliminer les discours de haine et 
de promouvoir l’unité.

La communauté musulmane, comme les 
autres qui ont subi des injustices durant 
ces dix dernières années ont certaines 

attentes vis-à-vis du gouvernement, en 
fonction de leurs valeurs, de leurs objectifs 
et de leurs responsabilités sociales. 
Toute la communauté musulmane, est 
préoccupée par l’augmentation de la 
violence, du crime, de l’indiscipline dans 
les écoles, la prolifération de la drogue, et 
maintenant l’existence de plusieurs sectes 
dans les écoles, qui seraient toutes dans 
l’adoration de Satan, et qui encourage le 
suicide.

Pendant ce mois béni, épargnons un 
moment pour prier pour nos frères et sœurs 
à travers le monde qui vivent dans des 
situations profondément émouvantes et à 
la souffrance. Les difficultés que certaines 
endurent pendant ce mois sacré en raison de 
conflits, de déplacements, de catastrophes 
naturelles, de défis économiques ou 
d’instabilité politique rendent leurs jeûnes 
encore plus difficiles. Ils méritent de la 
compassion et surtout de soutien par le 
biais de dons de bienfaisance, de bénévolat 
ou simplement en offrant une prière sincère.

Enfin, le Muslim Citizen Council vous 
souhaite tous un Ramadan Kareem 
et qu’Allah, le Tout Puissant, le Tout 
Miséricordieux accepte vos invocations les 
plus sincères.  

Le	Secrétariat
Muslim	Citizen	Council

Lettre du Ramadan 2025

Les immenses bienfaits du Ramadan
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Sport

«Le ciel est sa limite» - Thierry Henry 
répond aux comparaisons avec Isak

Dans	 une	 interview	
exclusive	 avec	
‘SPORTBible’,	la	légende	

d’Arsenal	Thierry	Henry	a	donné	
son	 avis	 sur	 la	 comparaison	
avec	 Aleksander	 Isak,	 faisant	
l’éloge	 de	 l’attaquant	 de	
Newcastle	 United	 pour	 son	
approche	 traditionnelle	 de	 la	
position	de	numéro	9.

Alexander Isak a illuminé la Premier 
League cette saison. Auteur de 21 
buts en 30 matches, l’international 
suédois réalise la meilleure saison 
de sa carrière, alors qu’il entame 
sa troisième année à Newcastle 
depuis son départ de la Real 
Sociedad pendant le mercato 
estival de 2023.

Son récent doublé contre 
Nottingham Forest, troisième, 
dimanche, a fait de lui le septième 
joueur le plus rapide à atteindre 
les 50 buts en Premier League, 
en seulement 76 matchs dans 
le championnat. Nombreux sont 
ceux qui considèrent Isak comme 
le nouveau Thierry Henry.

L’ancien ailier d’Arsenal Theo 
Walcott a été l’un de ceux qui ont 
fait le lien. «Il représente quelque 
chose d’assez unique en Premier 
League en ce moment, et pour 
moi, il est ce qui se rapproche le 
plus d’un nouveau Thierry Henry», 
a-t-il déclaré à ‘BBC Sport’. «Je 
dirais qu’il est le ‘Henry’ de cette 
génération, mais avec des qualités 
supplémentaires dans les airs».

Thierry Henry lui-même a répondu 
à ces comparaisons lors d’un 
entretien avec ‘SPORTBible’. 

«Tout d’abord, je n’aime pas les 
comparaisons. Les gens aiment 
comparer les époques et les 
joueurs. Il est lui-même et il se 
débrouille très bien», a déclaré le 
Français au sujet d’Isak.

La légende d’Arsenal a salué 
le joueur de 25 ans pour son 
approche du poste de numéro 
9 en déclarant: «C’est un joueur 
que j’apprécie parce qu’il a un 
mouvement normal au poste de 
numéro 9. Il voit quelqu’un qui est 
trop près de lui, il part, tourne et 
repart en arrière».

«Il peut finir, il peut dribbler et il 
n’est pas mal à l’aise lorsqu’il 
arrive de la droite ou de la gauche. 
Il sait toujours ce qu’il peut faire, 
cela doit venir de l’époque où 
il jouait à la Real Sociedad, où il 
avait l’habitude de jouer sur les 
ailes. C’est un bon joueur, il faut le 
reconnaître».

A propos de ce qu’Isak peut faire 
pour améliorer son jeu, Henry a 
ajouté: «On peut toujours tout 
améliorer. Moi je dis: ‘Fais encore 
mieux ce que tu fais’. Et cela vient 
en jouant. Cela vient avec le fait 
d’être dans un club où, en ce 
moment, ils comptent sur lui pour 
les tirer d’affaire».

«Lorsque vous devenez ‘le gars’ 
de l’équipe, cela vous donne des 
ailes. Parfois, c’est un peu trop 
pesant, mais il a l’air d’être un gars 
qui l’accepte et qui en profite. Il 
n’y a pas de limites pour lui. Qui 
sait jusqu’où il ira. C’est à lui de 
nous le montrer».

Le FC Barcelone étudie
la possibilité d’un 
retour de Neymar

Selon ‘The Athletic’, le FC Barcelone étudie 
la possibilité de faire revenir Neymar Jr au 
Camp Nou. Bien que le Brésilien vienne de 
rejoindre Santos, son contrat avec le club ne 
court que jusqu’en juin 2025, ce qui le rendrait 
disponible pour les Catalans l’été prochain en 
tant qu’agent libre.

Le FC Barcelone 
pourrait réaliser l’un 
des transferts les 
plus sensationnels 
de l’histoire du 
football. Selon 
‘The Athletic’, les 
Catalans étudient 
la possibilité 
de faire revenir 
Neymar Jr au 
Camp Nou, huit ans après son départ.

C’est pendant l’été 2017 que le Brésilien a 
finalisé son transfert record de 222 millions 
d’euros au Paris Saint-Germain, quittant 
Barcelone après quatre années extraordinaires 
au cours desquelles il a illuminé la scène 
internationale aux côtés de Messi et Suarez.

Après avoir échoué à faire de même avec le 
PSG, propriété du Qatar, Neymar est allé là 
où se trouvait l’argent en quittant le football 
européen pour signer avec les géants 
saoudiens d’Al Hilal en août 2023, avec un 
salaire annuel d’environ 155 millions d’euros.

Mais après une période difficile au Moyen-
Orient, marquée par des blessures et des 
revers, le joueur de 32 ans a résilié son contrat 
avec l’équipe saoudienne et a fait un retour 
fracassant à Santos, son club d’enfance, en 
janvier de cette année.

Bien que Neymar se dise heureux de jouer 
dans son pays natal, son contrat avec le club 
de Sao Paolo court jusqu’au 30 juin 2025. S’il 
n’est pas prolongé, il deviendra agent libre à 
la fin de la saison.

Et c’est là que le FC Barcelone entre en jeu. 
Selon la même source, Neymar rêve d’un 
retour, la prochaine Coupe du monde 2026 
représentant une grande source de motivation 
pour jouer de nouveau au plus haut niveau.

Même si l’accord n’en est qu’au stade des 
discussions, les premiers signes semblent 
positifs. Les excellentes relations entre Joan 
Laporta, président des ‘Blaugrana’, et Pini 
Zahavi (représentant de Neymar) pourraient 
avoir une influence sur l’avenir de son «rêve».
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Selon ‘The Athletic’, Arsenal prévoit de 
nommer un nouveau directeur sportif le 
mois prochain. Jason Ayto, qui travaille 
actuellement en intérim, Dan Ashworth, 
Andrea Berta, Roberto Olabe et Thiago 
Scuro sont tous en lice pour le poste.

Arsenal est à la recherche d’un nouveau 
directeur sportif, le poste étant vacant 
depuis la démission d’Edu Gaspar en 
novembre. Jason Ayto a depuis occupé 
le poste à titre intérimaire et pourrait bien 
être promu définitivement après avoir 
passé une décennie à l’Emirates. Cela 
dit, d’autres candidats sont en lice pour le 
poste, comme le souligne ‘The Athletic’.

Le directeur sportif de Man United, Dan 
Ashworth, a été associé à Arsenal depuis 
le départ de Gaspar. Son expérience à ce 
poste en fait l’un des principaux candidats, 
même si l’année écoulée n’a pas été des 
plus faciles à digérer. L’homme de 53 ans 
est arrivé à Old Trafford en juillet 2024 après 
de longues négociations avec Newcastle, 
alors que Sir Jim Ratcliffe procédait à de 
nombreux changements en interne. Mais 
son passage chez les ‘Red Devils’ a été de 
courte durée puisqu’il a quitté ses fonctions 
après seulement cinq mois au club.

Le nom d’Andrea Berta a été évoqué après 
l’apparition d’informations selon lesquelles 
il aurait passé du temps à Londres pour 
étudier l’anglais en vue d’un poste en 
Premier League. L’international italien a 
quitté l’Atletico Madrid le mois dernier 
après avoir passé 12 ans dans la capitale 

espagnole, où il a supervisé des transferts 
majeurs tels que le départ et le retour 

d’Antoine Griezmann, le transfert de Rodri 
à Manchester City et la signature de Jan 
Oblak dans les buts.

Roberto Olabe, qui travaille actuellement 
à la Real Sociedad, devrait quitter son 
poste de directeur sportif cet été, ce qui 
ouvrirait la porte à un éventuel transfert à 
Arsenal. L’homme de 57 ans entretiendrait 
de bonnes relations avec les ‘Gunners’, 
connus pour leur intérêt pour les joueurs 
de la Real Sociedad ces dernières années. 
Le club anglais a acheté 
Mikel Merino au club basque 
et a également entamé des 
négociations avec Kieran 
Tierney, Martin Zubimendi et 
Nacho Monreal.

Le Directeur Général de 
Monaco, Thiago Scuro, est 
le dernier candidat au poste. 

Le Brésilien pourrait apporter plusieurs 
opportunités commerciales à Arsenal, 

compte tenu de son expérience au poste de 
directeur général du club de la Principauté. 
La stratégie de Scuro, qui consiste à 
abaisser la moyenne d’âge de ses équipes 
en favorisant l’arrivée de joueurs issus de 
l’académie, pourrait s’aligner sur celle des 
‘Gunners’, qui sont connus pour faire éclore 
des talents dans leurs rangs. Bellerin, 
Gnabry, Iwobi, Willock, Smith Rowe, Saka 
et Nwaneri sont tous issus du centre de 
formation d’Arsenal ces dernières années.

Arsenal envisage de nommer un nouveau 
directeur sportif en mars

Mourinho suspendu 4 matchs et 
condamné à payer une amende 
de 40 000 euros

José Mourinho a été 
suspendu quatre matchs et 
condamné à une amende 
de 40 000 euros par la 
fédération turque pour ses 
déclarations controversées et 
son comportement à l’égard des 
arbitres. Cette sanction intervient 
à un moment crucial pour Fenerbahçe, en lice en 
championnat et en Europa League.

La Fédération turque de football a officialisé la 
sanction prise à l’encontre de José Mourinho pour ses 
déclarations controversées et son comportement à 
l’égard des arbitres.

L’entraîneur de Fenerbahçe a été suspendu pour quatre 
matches: deux pour être entré dans le vestiaire des 
arbitres afin de contester une décision et deux autres 
pour ses commentaires en conférence de presse.

Il devra en outre payer une amende de 40 000 euros. La 
sanction intervient après que Mourinho, suite au match 
nul 0-0 contre Galatasaray, ait déclaré que les joueurs 
adverses «sautaient comme des singes» sur le banc.

Malgré le soutien de certains de ses anciens joueurs, la 
sanction est maintenue et constitue un coup dur pour 
Fenerbahçe, qui est dans la course au titre et toujours 
en lice Europa League contre les Glasgow Rangers.
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Sport
Le buteur est l’un des principaux 
problèmes de Manchester 
United, qui a donc jeté son 
dévolu sur un nouvel attaquant : 
Victor Osimhen. ‘Calciomercato’ 
et ‘Mirror’ affirment que les ‘Red 
Devils’, qui sont en contact avec 
Naples depuis janvier, pourraient 
utiliser Rasmus Hojlund pour 
rendre la vente moins onéreuse.

Rúben Amorim est arrivé 
pour redresser la barre, mais 
Manchester United reste 
embourbé dans l’une des pires 
saisons de son histoire. C’est 
une année de records négatifs 
et l’un des plus gros problèmes 
dont souffre l’équipe se situe devant les 
buts. Actuellement, les ‘Red Devils’ sont 
la sixième équipe la moins prolifique en 
Premier League, où ils occupent la 14e 
place.

L’écart avec les places européennes 
est de 11 points. Il leur reste l’Europa 
League et la FA Cup pour se rattraper, 
mais la saison en Angleterre est presque 
terminée et ils commencent à regarder 
vers l’avenir. Comme ce fut le cas avec 
Ten Hag, un nouveau manager apporte 
avec lui un investissement majeur pour 
mettre l’équipe à son goût et l’une des 
principales cibles est un attaquant.

Mais pas n’importe quel attaquant, un 
attaquant expérimenté. Et parmi ceux 
qui sont à portée de main et qui veulent 
rejoindre Old Trafford, la cible principale 
du board mancunien est Victor Osimhen. 
Selon ‘Calciomercato’ et le ‘Mirror’, 
Manchester United étudie les moyens 
de réaliser cette opération l’été prochain.

Osimhen est actuellement prêté par 
Naples à Galatasaray après une 
guerre estivale entre le Nigérian et son 
président, Aurelio de Laurentiis. Pour 
compenser sa perte, les ‘Parthenopei’ 
ont fait signer Romelu Lukaku, il semble 
donc évident que lorsque l’attaquant 
reviendra de Turquie, il sera mis sur le 

marché. Et c’est là que 
United entre en jeu.

Les ‘Red Devils’ étaient 
déjà en pourparlers avec 
Naples lors du mercato 
hivernal pour recruter 
Alejandro Garnacho, 
mais l’opération n’a pas 
abouti. Malgré cela, les 
synergies entre les deux 
dirigeants sont bonnes 
et Manchester United 
envisage de laisser 
partir l’un de ses grands 
paris pour s’attacher 
les services de Victor 
Osimhen.

Selon le média précité, United pourrait 
utiliser Rasmus Hojlund comme 
monnaie d’échange dans une opération 
qui comprendrait également environ 30 
millions d’euros. Arrivé à Old Trafford 
en 2023 pour 70 million, le Danois est 
encore âgé de 22 ans, mais la patience 
n’est pas la plus grande vertu des Red 
Devils. Lors de sa première saison, il est 
monté en puissance et a fini par marquer 
16 buts. Cette saison, il en a inscrit sept, 
mais Amorim n’a pas apprécié qu’il 
aille jusqu’à aligner des équipes sans 
attaquant, laissant Hojlund et Joshua 
Zirkzee sur le banc.

Manchester United et Naples envisagent
un échange Osimhen-Hojlund

OFFICIEL: Sergio Ramos signe à Monterrey
Sergio Ramos a 
rejoint Monterrey, 
l’une des équipes les 
plus importantes du 
football mexicain. Le 
défenseur central de 
38 ans rejoindra ses 
compatriotes espagnols 
Óliver Torres et Sergio 
Canales.

Ce jeudi soir, le club de 
Monterrey au Mexique 
a annoncé l’arrivée de 
Sergio Ramos en tant 
que nouveau joueur 
des Rayados. Le 
club, où évoluent ses 
compatriotes Óliver 
Torres et Sergio Canales, 
a également confirmé 
qu’il porterait le numéro 
93.

Dans une courte vidéo, 
le nom de l’ancien 
joueur de Séville, du 
Real Madrid et du Paris 
Saint-Germain apparaît 
en surimpression sur la 
pelouse du stade BBVA.

Le défenseur était sans 
club depuis la fin de la 
saison dernière avec 

le FC Séville, où il était 
revenu après deux 
saisons au Parc des 
Princes. Son dernier 
match officiel remonte 
au 26 mai 2024, lors 
d’une défaite 2-1 contre 
Barcelone.

L’arrivée de Ramos à 
Monterrey a été conduite 
par José Antonio 
Noriega. Le président 
du club s’est rendu à 
Madrid pour conclure 
personnellement la 
transaction et, après 
avoir appris la signature, 
il a admis que cette 
arrivée était «un plus» 
pour les équipes qui, 
comme le club mexicain, 

«veulent se démarquer», 
comme il l’a déclaré dans 
‘El País’.

Le patron sait que 
son équipe compte 
désormais l’un des 
joueurs les plus titrés 
au monde. Le joueur 
originaire a remporté 
quatre Ligues des 
champions, cinq Liga, 
une Ligue 1, une Coupe 
du monde et deux 
championnats d’Europe, 
tout en étant une légende 
du Real Madrid. Le club 
de la capitale a d’ailleurs 
fait une déclaration sur 
son arrivée au Mexique.

«Sergio Ramos jouera 
pour le C.F. Monterrey. 
Son numéro de maillot 
choisi pour une légende 
de notre Club: notre 
minute 93. Un hommage 
à tous le madridismo, le 
souvenir d’un moment qui 
a changé notre histoire. 
Toujours reconnaissant, 
Sergio Ramos. Bonne 
chance et succès.», a 
tweeté le club.

OFFICIEL - Giménez nouvel 
avant-centre de l’AC Milan

C’est fait. L’AC Milan a révolutionné son attaque 
dans les derniers jours du mercato hivernal en 
annonçant le transfert de Santiago Giménez, 
un attaquant né en 2001en provenance de 
Feyenoord.

Le Milan AC a 
révolutionné son 
attaque dans les 
derniers jours 
du mercato et a 
officialisé le transfert 
définitif de l’avant-
centre mexicain 
Santiago Giménez.

Selon les chiffres communiqués par ‘Sky 
Sport’, après des semaines de négociations 
incessantes, les ‘Rossoneri’ ont trouvé un 
accord avec Feyenoord pour un montant 
d’environ 32 millions d’euros plus bonus.

Avant de conclure le transfert de l’attaquant 
mexicain, l’AC Milan a finalisé la vente d’Álvaro 
Morata à Galatasaray, libérant ainsi de l’espace 
dans l’effectif et des ressources économiques.

L’attaquant espagnol fait ses adieux aux 
‘Rossoneri’ après six mois avec un bilan 
décevant de six buts et une passe décisive 
en 25 matchs, des chiffres insuffisants qui ont 
incité le Milan à opter pour un changement 
de registre.


